
- 1 -

平成２４年９月２０日
保護者 様

藤岡市立鬼石小学校
校長 須 藤 隆

平成２４年度 第１回学校評価結果と今後の展望について

初秋の候、皆様におかれましてはご健勝のことと拝察申し上げます。
本校では、地区懇談会でお渡しした「平成２４年度 鬼石小教育活動の展望」に基づき、

「明るい子・強い子・考える子」を育てるために、日々の教育活動を推進しています。
その成果と課題を把握すべく１学期末に皆様に学校評価アンケートにご協力いただきま

した。その結果と今後の展望がまとまりましたのでお知らせいたします。

№１開かれた学校づくり・地域との連携について

学校の目標である「明るい子・強い
子・考える子」の実現には、家庭や地
域との連携が不可欠であると考えてい
ます。そのため、学校の様子を家庭や
地域の皆さんにお知らせすべく、学級
だよりや学校だより、ホームページ等
の発行・更新に努めています。
アンケート結果からもおおよそ学校

の様子がわかっていただいていると判
断できます。今後も、よりわかりやす
い学級だよりや学校だより等を発行し
ていくように努めます。

家に帰ってからのお子さんとの会話
が意外に少ないことがわかりました。
家事をしながら、食事をしながら、趣
味をしながら、旅行やレクリエーショ
ンを共にしながら等々、お子さんとの
会話を深めていただきたいと思います。

危険箇所の看板の立替作業では、各
地区の総務委員さんや安全・保健委員
さんに大変お世話になりました。夏休
み中、地区懇談会で出された危険箇所
を中心に、通学路の点検を関係機関と
合同で行いました。いくつかの改善が
近日中になされるものと思われます。
これからも危険を感じる場所等があ

りましたら、すぐに学校まで連絡をお
願いいたします。

日頃から気軽に連絡を取り合える保
護者がいると安心かと思います。保護
者同士がＰＴＡ活動や育成会等の活動
を通して交流し、気軽に話し合えるよ
うになっていることも重要な環境づく
りの一つです。学校におけるＰＴＡ活
動にもより一層のご理解・ご協力をお
願いいたします。

＊グラフの中の数字は人数を表しています。

１　学級だよりや学校だよりで、学校の様子はわかり
ましたか？

28 101

2

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全校

①よくわかった ②だいたいわかった　　

③ほとんどわからなかった ④まったくわからなかった

21　お子さんについて、心配なことや不安なことが
あった場合、同級生や他学年の保護者、地域の保護
者と連絡を取り合い、正確な情報の収集に努めてい
ますか？

29 62 34 6

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全校

①よく取り合っている ②比較的取り合っている

③あまり取り合っていない ④全く取り合っていない

２　家に帰ってからのお子さんの話から、学校の様子や学校でのお子さん
の様子がわかりましたか？

22 2187
1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全校

①よくわかった ②だいたいわかった　　

③ほとんどわからなかった ④まったくわからなかった

19　通学路の危険箇所についてお子さんと話し合い、確認ができ、緊急時

の対応ができていますか？

31 76 19 4

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全校

①できている
②おおよそできている
③話したことはあるが対応は考えていない
④話したことはない
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№2 明るい子について

昨年度までの児童会やＰＴＡ本部役
員及び中学生と連携しての「あいさつ
運動」に加え、登校班ごとの「あいさ
つ運動」を実施しています。
自分からあいさつした時に元気にあ

いさつを返してくれると互いに気持ち
よくなることを実感し、その後の清々
しいあいさつを推進していくことを目
的にしています。
８割くらいの児童がよくできるよう

になってきましたので、地域の中でも
元気にあいさつができるよう、今後も
指導していきます。

「思いやり」「いじめ」等については、
数名の保護者から心配があるという記
述が寄せられました。学校では、毎月
いじめ調査を行い、早期発見・対応を
心がけています。ただ、教員のわから
ない所や学校以外の場での発生も考え
られますので、ご家庭でも折に触れて
「いじめ」等がないか聞いていただき、
つかんだ情報については、遠慮なく連
絡をお願いいたします。
なお、今月は「いじめ撲滅月間」と

して、児童会を中心に学級で一人一人
を大切にする言葉かけを行ったり、授
業で「思いやり」をテーマにした学習
を行ったりしています。また、各団の
気持ちが一つになった運動会をつくり
あげられるように指導していきます。
１１月には、鬼中校区の３校で共通

して「いじめ撲滅旬間」を設けて、再
度強化していく予定です。

中学生になると、将来に目を向けて
学業に励めるように「チャレンジ・ウ
ィーク」などの体験学習が行われます。
小学生の段階でも、就きたい職業や

あこがれの職業があり、それに近づく
ために日々努力する態度を育てること
が大切です。アンケート結果から、多
くのご家庭で、お子さんの将来の夢や
希望について話題にしていることに、
感心させられました。ぜひこれからも
夢を語ると共に、それを実現しようと
がんばる態度の育成に
互いに努めていき
ましょう。

＊グラフの中の数字は人数を表しています。

10　学校は、「人権月間」や道徳の授業などの取組を
通して、いじめのない学級づくり・仲間づくりに努めてい
ます。お子さんはいじめをしない・させない・許さない態
度が身に付いていると思いますか？

48 1071

2

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全校

①とても思う ②やや思う ③あまり思わない ④全く思わない

20　お子さんの将来の夢や希望について、親子で話題
にすることはありましたか？

33 91 7

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全校

①よく話している ②話したことがある ③話すことはない

４　学校は、「縦割り活動」に取り組んでおり、思いや
りや感謝の心を育む教育を進めています。お子さん
は思いやりや感謝の心が育ってきていると思います
か？

28 95 8

0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全校

①とても思う ②やや思う ③あまり思わない ④全く思わない

３　学校は、「あいさつ運動」に力を入れ、明るく元気よく誰にでもあいさつ

するように指導しています。お子さんはあいさつをするようになってきたと
思いますか？

31 81 18
1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全校

①とても思う ②やや思う ③あまり思わない ④全く思わない

15　お子さんがいじめにあったことはありますか？

79 28 24

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全校

①なかった ②以前はあった ③今もいじめられている ④わからない
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№3 強い子について

学校では、「早寝、早起き、朝ごは
ん」を合い言葉に、規則正しい生活
習慣の励行を指導しています。
睡眠時間（8 ～ 9 時間）を確保し、

朝ご飯をしっかり摂ることで、１日
の活力が生まれます。その生活基盤
がしっかりした上で、朝のマラソン
がんばり（校庭３周）や外遊びをす
ることで代謝をよくし、動きやすい
体をつくるとともに、学習に集中で
きる脳の準備をすることができます。
睡眠時間が十分にとれない理由の

一つとして、長時間のテレビやゲー
ム、パソコンの視聴があります。見
たい番組を親子で話し合って決める、
ゲームの時間を決める、パソコンを
使う時間を決める等がお子さんのた
めにとても大切なことです。

健康面では、毎朝、学校で衛生検
査を行い、洗顔・歯みがき・ハンカ
チ等をチェックし、衛生的で望まし
い生活習慣づくりに努めています。
また、安全面では、４月に全校で

交通安全教室を行い、６月には３年
生対象の安全な自転車の乗り方教室
を市内の教習所で行いました。交通
事故を未然に防ぐために注意し過ぎ
るということはありません。お子さ
んが出かける際には「気をつけて」
の一言をお願いします。
さらに、地震を想定した避難訓練

を１学期に２回、不審者を想定した
避難訓練を２学期に１回実施しまし
た。特に、地震を想定した２回目の
避難訓練では、休み時間に設定し、
教師がいない場合にどう自分の身を
守り避難するのかを訓練しました。

大切なことは、自分の身は自分で
守るという危険回避能力を身に付け
させていくことだと思います。

学校でも家庭でも危険なことに遭
遇したときに、どう対処するのか自
分で考えて正しく行動ができるよう
な力を付けていきたいと思います。

＊グラフの中の数字は人数を表しています。

５　学校は、「外遊び」や「マラソン・水泳がんばり」など
を通して、体力・運動能力の向上に取り組んでいま
す。お子さんの体力は向上してきていると思います
か？

44 73 12

2

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全校

①とても思う ②やや思う ③あまり思わない ④全く思わない

11　お子さんとテレビやゲームの時間を決めています
か？

56 70 5

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全校

①時間を決めている ②時間を決めていない ③わからない

17　お子さんの睡眠時間は何時間ですか？

89 37 5

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全校

①８時間以上 ②７～８時間 ③６～７時間 ④６時間未満

６　学校は、歯みがきや手洗いなどの「衛生検査」や「交通安全教室」など

を実施して、児童の健康や安全に取り組んでいます。お子さんの健康・安

全に対する意識は向上していると思いますか？

24 86 20

1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全校

①とても思う ②やや思う ③あまり思わない ④全く思わない

16　お子さんは朝食をとっていますか？

117 12

2

0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全校

①毎日食べた ②月に数回食べない ③週に数回食べない ④ほとんど食べない
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№4 考える子について

今年度、学校では児童の学力向上を
図るため、「わかる授業」を目指して、
校内での授業改善のための研修等に取
り組んでいます。
また、家庭学習の充実を図るため、

各学年の学習時間を設定し、家庭学習
の内容についても指導してきました。
しかし、アンケートからもまだまだ、

児童にとって「わかる授業」になって
いない部分や家庭学習が定着していな
い状況がわかります。

９月はこの点を反省し、授業改善を
推進するとともに、１０月は学習ルー
ルなどを再度見直し、児童の実態に合
った方法で授業を充実させ、「わかっ
た」「できた」という児童の声が聞け
るよう努めていきます。
宿題についても検討し、個人に対応

させた課題の出し方を工夫すると共に
高学年では自主学習を励行させ、主体
的な家庭での学習習慣づくりを目指し
ます。
また、放課後の個別学習を実施し、

授業での学習内容をその日のうちに反
復させ、定着するよう
指導していきます。

＊グラフの中の数字は人数を表しています。

アンケート全体を通して

今年度１回目の「学校評価アンケート」でしたが、目指す児童像の「明るい子」
「強い子」の項目では、８０％以上のおおむね良しとする評価をいただきました。
一方、「考える子」の項目では、今後、改善の余地有りの評価をいただきました。
小学校では、毎日楽しく学校に登校できることが一番大切なことです。学校に行

きたくないという児童を出さないように、きめ細かに児童を見ていくと共に、教師
自身が言動に十分気を付け、児童相互の言葉遣いや態度にも気を配り、児童みんな
が安心していられる居場所づくり、学級づくりに努めていきます。
学習面については、昨年度のアンケートの中で「宿題が少ない」「家庭学習が定

着していない」というご意見がありましたので、本年度は家庭学習の強化に力を入
れているところですが、まだまだ「成果」というまでに至っていません。今後、よ
り児童にとって魅力のある授業を行うことで、児童のやる気を高め、家庭学習にも
自主的に取り組めるように授業の充実に努めていきたいと思います。
ご家庭でも、お子さんの将来について話し合い、理想像を思い描かせ、勉強やス

ポーツやお子さんの特性を生かしたものに、精一杯努力する機会を設けていただけ
れば幸いです。今後も、学校と家庭とが手を取り合って協力できる体制をつくって
いきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。

２学期の言葉 「努力に勝る才能なし！」

８　学校は、家に帰ってから行う宿題や自主学習など
を通して基礎学力の定着を図っています。お子さんは
宿題や自主学習に積極的に取り組んでいますか？

12 59 53 7

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全校

①大変積極的だ ②積極的だ

③あまり積極的でない ④全く積極的でない

９　学校は家庭学習の充実に努めています。お子さん
の家庭での学習時間は確保されていますか？

19 80 32

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全校

①十分確保されている ②確保されている ③確保されていない

７　学校は「わかる授業」を目指しています。お子さんは
「授業がわかる」という実感をもっていると思いますか。

18 90 23

0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全校

①よくわかっている ②だいたいわかっている

③あまりわからなそうだ ④全くわからなそうだ


